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ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 

LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às 
nove horas e vinte e quatro minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a 
Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé 
Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de 
presença e constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão 
Ordinária mista. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária. Solicito ao Deputado Herculano Borges, Segundo-Secretário, que 
proceda à leitura da ata da sessão anterior.  

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, quero saudar Vossa 
Excelência e os Deputados Antonio Vaz, Pedro Kemp, Evander Vendramini, Amarildo 
Cruz, Gerson Claro, Zé Teixeira, Lucas de Lima, Marcio Fernandes, Eduardo Rocha, 
Jamilson Name, Coronel David, Mara Caseiro, Marçal Filho, Neno Razuk e Londres 
Machado. Quero saudar também quem nos acompanha pela TV e Rádio Assembleia e 
pela internet. Presidente, hoje nós recepcionamos o Paulo Duarte, que amanhã vai 
tomar posse da vaga deixada pelo Vice-Presidente, Deputado Eduardo Rocha. Leitura 
da ata. "Ata da Centésima Nona Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Décima 
Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Ao primeiro 
dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e trinta e dois 
minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do Senhor Deputado Paulo 
Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-
Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de número legal, foi 
aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata Cento e 
Trinta e Um da Centésima Oitava Sessão Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-Secretário foram 
lidos os seguintes expedientes: Mensagens nos 70 e 71/2021, do Poder Executivo; Ofício nº 
932/2021, da Superintendência da Polícia Rodoviária Federal em Mato Grosso do Sul; Ofícios 
nos 4.461, 4.462, 4.464, 4.466, 4.467, 4.468, 4.469 e 4.470/2021, do Governo do Estado de 
Mato Grosso do Sul; Ofícios nos 199, 206 a 209 e 211/2021, do Gabinete da Senadora Simone 
Tebet; Ofício nº 3.562/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de 
Campo Grande; Ofícios nos 2.068, 2.070, 2.073, 2.079 e 2.082/2021, da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande; Ofícios nos 3.637 e 3.638/2021, da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de Campo Grande. SEGUNDA 
PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
Deputados Capitão Contar, Amarildo Cruz, Herculano Borges, Professor Rinaldo. GRANDE 
EXPEDIENTE - Não houve oradores inscritos. ORDEM DO DIA - Foi aprovado, em redação 
final e votação nominal on-line, o Projeto de Lei nº 327/2021, de autoria do Poder Executivo. 
Foram aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes 
proposições: Projeto de Lei nº 159/2020, de autoria do Deputado Jamilson Name; Projeto de 
Lei nº 343/2021, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas, em discussão única e 
votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Lei nº 276/2021, de autoria do 
Deputado Amarildo Cruz; Projeto de Decreto Legislativo nº 54/2021, de autoria da Mesa 
Diretora; Projeto de Resolução nº 74/2021, de autoria do Deputado Eduardo Rocha; Projeto de 
Resolução nº 76/2021, de autoria do Deputado Professor Rinaldo; Projeto de Resolução nº 
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77/2021, de autoria do Deputado Herculano Borges; Projetos de Resolução nos 78 e 80/2021, 
de autoria do Deputado Lucas de Lima; Projeto de Resolução nº 79/2021, de autoria do 
Deputado Coronel David. Foi aprovado, em primeira discussão e votação nominal on-line, o 
Projeto de Lei no 326/2021, de autoria do Poder Judiciário. Foram aprovadas, em discussão 
única e votação simbólica, as seguintes proposições: requerimento de moção de pesar, de 
autoria da Casa, endereçada aos familiares de Nery Sá e Silva Azambuja; requerimento de 
moção de pesar, de autoria do Deputado Evander Vendramini, endereçada aos familiares de 
Ruy Ohtake; requerimento de moção de congratulação, de autoria dos Deputados Zé Teixeira 
e Evander Vendramini, endereçada à Energisa Mato Grosso do Sul - Distribuidora de Energia 
S.A., por ter sido vencedora na premiação internacional Solar & Storage Live Awards 2021, 
concedida pela Solar Energy UK, na categoria Projeto Internacional Solar, com o Projeto 
Ilumina Pantanal, desenvolvido em parceria com a Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), o Governo do Estado e a Federação das Indústrias de Mato Grosso do Sul (Fiems); 
requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Evander Vendramini, 
endereçada à Senhora Eliane Melica Felipe Andrade, técnica de enfermagem, servidora 
pública, que vem realizando atendimento na UBS centro e no Hospital Darci João Bigaton, 
bem como atendimento domiciliar particular aos pacientes com Covid-19, durante este período 
de pandemia; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Renato 
Câmara, endereçada à Dourados News Empresa Jornalistica e Editora LTDA., pela 
comemoração de 21 anos de atividades; requerimento de moção de congratulação, de autoria 
do Deputado João Henrique, endereçada ao Doutor Eddie Alessandro Miranda de Carvalho; 
requerimento, de autoria do Deputado Antonio Vaz, solicitando a criação da Frente 
Parlamentar Cristã em Defesa da Família; indicações, de autoria dos Deputados Paulo Corrêa, 
Capitão Contar, Antonio Vaz, Evander Vendramini, Neno Razuk e Zé Teixeira. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS - Usaram da palavra os Deputados Mara Caseiro, Renato Câmara e Pedro Kemp. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão e, para constar, 
mandou lavrar a presente ata, que depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
Plenário Deputado Júlio Maia, primeiro de dezembro do ano de dois mil e vinte e um". Senhor 
Presidente, foi lida a ata. 

PRESIDENTE - Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. Solicito ao Deputado Zé Teixeira, 
Primeiro-Secretário, que proceda à leitura do expediente desta Sessão. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente e nobres 
colegas! Expediente da Sessão Ordinária do dia 2 de dezembro do ano de 2021. 
Mensagem nº 72/2021, do Poder Executivo, encaminhando o projeto de lei que altera 
a redação do caput do artigo 3º da Lei nº 4.147, de 19 de dezembro de 2011, que 
dispõe sobre a Taxa de Regulação, Fiscalização e Controle do Serviço Público de 
Saneamento Básico (TRS), no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 
23.531/2021); Ofícios nºs 4.460, 4.463, 4.465, 4.471, 4.474 e 4.475/2021, do Governo 
do Estado de Mato Grosso do Sul, respondendo indicações dos Deputados Zé 
Teixeira, Marçal Filho, Renato Câmara, Lucas de Lima, Neno Razuk, Paulo Corrêa, 
Amarildo Cruz, Evander Vendramini, Mara Caseiro, Barbosinha e Capitão Contar (Prot. 
nºs 23.513, 23.510, 23.512, 23.511, 23.529, 23.530/2021); Ofícios nºs 3.628 e 
3.630/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de Campo 
Grande, respondendo às indicações dos Deputados Capitão Contar e Lucas de Lima 
(Prot. nºs 23.515, 23.516/2021); Ofício nº 10.619/2021, da Secretaria Municipal de 
Saúde de Campo Grande, respondendo à indicação do Deputado Lucas de Lima (Prot. 
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nº 23.514/2021); Ofício nº 966/2021, Secretaria Municipal de Saúde de Amambai, 
respondendo ao requerimento do Deputado Neno Razuk (Prot. nº 23.522/2021). 
Senhor Presidente, foi lido o expediente. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Zé Teixeira. Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
Senhores Deputados (*Um projeto de resolução, de autoria do Deputado Amarildo 
Cruz. Projeto de resolução que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor 
Armando Batista dos Santos Filho (Prot. nº 07010/2021). Uma moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Capitão Contar. Requeiro à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de 
congratulação ao Segundo Sargento PM Pedro Luis Teodoro, pelos serviços prestados 
na defesa do povo sul-mato-grossense (Prot. nº 07301/2021). Um requerimento, de 
autoria do Deputado Coronel David. Requeiro à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Governador do 
Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia à Senhora Ana Carolina Araujo 
Nardes, Secretária de Estado de Administração e Desburocratização, para que envie 
explicações quanto ao Edital de Seleção nº 001/2021 - Bolsistas Cidadania Viva do 
Processo Seletivo do Programa Cidadania Viva - SECIC/2021, publicado no Diário 
Oficial Eletrônico nº 10.688, de 24 de novembro de 2021, onde consta como critério de 
julgamento para a entrevista o participante ser integrante de comunidade política 
pública de gênero LGBTQI+ (Prot. nº 07305/2021). Uma indicação, de autoria do 
Deputado Evander Vendramini. Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos 
termos da consolidação do Regimento Interno, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, com cópia à 
Senhora Maria do Carmo Avesani Lopez, Diretora-Presidente da Agência de Habitação 
Popular de Mato Grosso do Sul, solicitando estudos para verificação quanto à 
viabilidade de doação do terreno localizado no Conjunto Padre Ernesto Sassida, 
próximo à entrada da Estação de Tratamento de Esgoto Maria Leite, em Ladário. Esta 
solicitação é do Grêmio Recreativo dos Funcionários Associados da Empresa de 
Saneamento de Mato Grosso do Sul S/A. Documento anexo (Prot. nº 07302/2021). 
Uma indicação e um projeto de resolução, de autoria do Deputado Felipe Orro. Indico 
à Mesa Diretora, observadas as normas regimentais, ouvido o Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, 
com cópia ao Diretor-Presidente do Detran/MS, Senhor Rudel Trindade Junior, 
solicitando viabilizar um local próprio para a realização dos testes preparatórios de 
condutores de veículos no Município de Pedro Gomes. Justificativa abaixo (Prot. nº 
07296/2021). Projeto de resolução que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao 
Senhor Danny Fabrício Cabral Gomes (Prot. nº 07007/2021). Dois projetos de 
resolução, de autoria do Deputado Gerson Claro. Concede a Comenda do Mérito 
Legislativo ao Senhor Mansour Elias Karmouche (Prot. nº 07064/2021). Concede a 
Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Ricardo Ayache (Prot. nº 07071/2021). Dois 
projetos de resolução de autoria do Deputado Herculano Borges. Concede a Comenda 
do Mérito Legislativo ao Senhor Mansour Elias Karmouche (Prot. nº 07064/2021). 
Concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Ricardo Ayache (Prot. 
07071/2021). Uma indicação e um projeto de lei, de autoria do Deputado João 
Henrique. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
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seja encaminhado expediente desta Casa à Secretária de Estado de Educação, 
Senhora Maria Cecília Amendola da Motta, solicitando a implantação de estrutura 
necessária em todas as escolas estaduais que integrarão o Programa Escola da 
Autoria, com a oferta do ensino em tempo integral, no ano de 2022 (Prot. nº 
07308/2021). Projeto de lei que denomina Victor Corrêa da Silva a ponte situada sobre 
o braço direito do Rio Dois Irmãos, na Rodovia MS-347, no Município de Dois Irmãos 
do Buriti (Prot. nº 07306/2021). Uma moção de congratulação, de autoria do Deputado 
Lidio Lopes. Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, ouvido o 
Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação ao Senhor André Ragalzi, 
pelo seu aniversário de 100 anos (Prot. nº 07295/2021). Duas moções de 
congratulação, de autoria da Deputada Mara Caseiro. Requeiro à Mesa, com fulcro no 
artigo 173, inciso XVI, do Regimento Interno, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhada moção de congratulação ao artista plástico sul-mato-grossense 
Humberto Espíndola, por ter se tornado o novo imortal da Academia Sul-Mato-
Grossense de Letras (Prot. nº 07297/2021). Requeiro à Mesa, com fulcro no artigo 
173, inciso XVI, do Regimento Interno, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhada moção de congratulação à crítica literária sul-mato-grossense Ana Maria 
Bernadelli, por ter se tornado a nova imortal da Academia Sul-Mato-Grossense de 
Letras (Prot. nº 07298/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Neno Razuk. 
Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à Senadora Simone Tebet, ao 
Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Diretor-Presidente da Agraer, 
Senhor André Nogueira Borges, solicitando uma patrulha agrícola mecanizada e seus 
implementos para o Município de Aparecida do Taboado (Prot. nº 07303/2021). Dois 
projetos de resolução, de autoria do Deputado Paulo Corrêa. Concede o Título de 
Cidadão Sul-Mato-Grossense ao Senhor Mario Abdo Benítez (06914/2021). Concede a 
Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Felipe Mattos de Lima Ribeiro (Prot. nº 
06685/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Pedro Kemp. Indico à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder à Senhora Ana Carolina Araujo Nardes, Secretária de Estado 
de Administração e Desburocratização, solicitando estudos no sentido de alterar 
dispositivos da Lei Estadual nº 3.808, de 18 de dezembro de 2009. Esta é uma 
solicitação de representantes de alunos-oficiais (cadetes) do Corpo de Bombeiros 
Militar de Mato Grosso do Sul. Documento anexo (Prot. nº 07309/2021).). Encerrado o 
Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE EXPEDIENTE. Não há oradores 
inscritos. Encerrado o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Item 1. Em 
discussão única. Projeto de Resolução nº 066/2021. Autor: Deputado Paulo Corrêa. 
"Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem específica no projeto." O parecer 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. 

Projeto de Resolução nº 066/2020, de autoria do Deputado Paulo Corrêa. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 133      110ª SESSÃO ORDINÁRIA     REALIZADA EM 02/12/2021 
                                                                                                                   AL- 5 

 
Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Vossa Excelência está inteiramente de acordo com este 
projeto, Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - De acordo, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - O Deputado Barbosinha está em uma missão oficial 
delegada a ele pela Presidência da Casa. Ele está com o Governador Reinaldo 
Azambuja no Parque das Nações Indígenas representando-nos na solenidade de 
entrega das novas viaturas da Sanesul. Continuando. Como vota o Deputado Capitão 
Contar? Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - O Deputado Eduardo Rocha está confirmando que 
amanhã assumirá a Secretaria de Estado de Governo de Mato Grosso do Sul. Nós 
sentiremos a sua falta, Deputado; mas ficaremos com a certeza de que temos um 
amigo em outra trincheira, um amigo respeitado pela nossa Casa. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE - Boa sorte nesta nova missão! Que Deus o abençoe! 
Amanhã nós estaremos juntos na sua posse. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Se Deus quiser. 

PRESIDENTE - Como vota Vossa Excelência, Deputado Eduardo 
Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 

Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Zé Teixeira. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Presidente, eu gostaria de registrar 
meu. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar. Voto 
sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede a Comenda de Mérito 
Legislativo ao Senhor Felipe Matos de Lima Ribeiro, Secretário de Fazenda do Estado 
de Mato Grosso do Sul. Vai ao Expediente. Item 2. Em discussão única. Projeto de 
Resolução nº 081/2021. Autor: Deputado Paulo Corrêa. "Concede o Título de Cidadão 
Sul-Mato-Grossense a quem especifica no projeto". O parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 081/2021, de autoria do Deputado Paulo Corrêa. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Capitão Contar. O evento do dia 13 
foi cancelado, mas o Deputado Coronel David está dizendo que será dia 22 de janeiro 
de 2022. Nós estaremos juntos lá. Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 

Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede o Título de Cidadão Sul-
Mato-Grossense ao Senhor Mário Abdo Benites, Presidente do Paraguai, que vem ao 
Brasil no próximo dia 22 de janeiro de 2022 para assinar com o Presidente Jair 
Bolsonaro a ordem de início do serviço de construção da ponte da Rota Bioceânica, 
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em Porto Murtinho e Carmelo Peralta. Acho que o evento será em Carmelo Peralta. 
Vai ao Expediente. Agradeço os votos dos Senhores Deputados. Item 3. Em discussão 
única. Projeto de Resolução nº 082/2021. Autor: Deputado Lucas de Lima. "Concede o 
Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense a quem especifica no projeto". O parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Evander Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. 

Projeto de Resolução nº 082/2021, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Senhor Presidente, agradeço os votos 
dos colegas Deputados. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Senhor Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede o Título de Cidadão Sul-
Mato-Grossense à Delegada Maria de Lourdes Souza Cano. Vai ao Expediente. Item 
4. Em discussão única. Projeto de Resolução nº 083/2021. Autor: Deputado Felipe 
Orro. "Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica no projeto". A 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Eduardo Rocha. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 083/2021, de autoria do Deputado Felipe Orro. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Agradecendo o voto dos colegas, a Vossa 
Excelência e à Mesa Diretora, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? Como vota o 
Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede a Comenda de Mérito 
Legislativo ao Senhor Dani Fabrício Cabral Gomes. Vai ao Expediente. Item 5. Projeto 
de Resolução nº 085/2021. Autor: Deputado Amarildo Cruz. "Concede a Comenda do 
Mérito Legislativo a quem especifica no projeto". A Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação emitiu parecer favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado 
Gerson Claro. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Evander 
Vendramini. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, eu acho que 
todos os colegas Deputados estão sendo cobrados com relação a como procederemos 
acerca da situação da Polícia Penal. Portanto, eu gostaria de saber se foi feito um 
acordo de liderança para que o projeto que trata dos interesses da Polícia Penal fosse 
colocado em pauta. 
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PRESIDENTE - Ainda não, Deputado. Ele será colocado em discussão e 

em votação, conforme a sequência dos projetos pautados. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE - No momento oportuno, eu farei o acordo de liderança 
para pautar o projeto. Vamos dar sequência às votações. Projeto de Resolução nº 
085/2021. Autor. Deputado Amarildo Cruz. "Concede a Comenda do Mérito Legislativo 
a quem especifica no projeto". Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 085/2021, de autoria do Deputado Amarildo 
Cruz. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

  

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Presidente, são vinte e um votos favoráveis 
e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede a Comenda de Mérito 
Legislativo ao Senhor Armando Batista dos Santos Filho. Vai ao Expediente. Item 6. 
Em discussão única. Projeto de Resolução nº 086/2021. Autor: Deputado Gerson 
Claro. "Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica no projeto." O 
parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação favorável por unanimidade, 
tendo como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 086/2021, de autoria do Deputado Gerson Claro. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro, autor? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Agradeço os votos dos colegas. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? Como vota a 
Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede a Comenda de Mérito 
Legislativo ao Senhor Mansour Elias Karmouche. Vai ao Expediente. Item 7. Projeto de 
Resolução nº 087/2021. Autor: Deputado Gerson Claro. "Concede a Comenda do 
Mérito Legislativo a quem especifica no projeto". O parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 087/2021, de autoria do Deputado Gerson Claro 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Solicito o resultado da 
votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto de resolução que concede a 
Comenda de Mérito Legislativo ao Senhor Ricardo Ayche. Vai ao Expediente. Item 
8. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 328/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Estabelece as tabelas de subsídios e de vencimentos-base dos servidores 
públicos estaduais, integrantes do Plano de Cargos, Empregos e Carreiras da 
administração direta, das autarquias e das fundações do Poder Executivo do Estado, 
com aplicação do índice de revisão geral anual para o exercício de 2022, conforme 
estabelecido em lei específica, e concessão de reajustes setoriais a título de correção 
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de distorções, e dá outras providências." O parecer da Comissão de Finanças e 
Orçamento foi favorável por maioria ao projeto e às Emendas Supressivas nºs 01 e 02 
e à Emenda Modificativa nº 03, tendo como relator o Deputado Felipe Orro. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 328/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 
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DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar. Voto 
sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido emendas. 
Item 9. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 329/2021. Autor: 
Poder Executivo. "Altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 5.258, de 27 de setembro 
de 2018, que organiza a carreira Gestão de Tecnologia da Informação, integrada por 
cargos efetivos do Plano de Cargos, Empregos e Carreiras do Poder Executivo, e dá 
outras providências." O parecer da Comissão de Finanças e Orçamento favorável por 
maioria ao projeto e à Emenda Supressiva nº 01, tendo como relator o Deputado 
Jamilson Name. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 329/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 
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DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido emendas. 
Item 10. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 332/2021. Autor: 
Poder Executivo. "Dispõe sobre a reorganização do Plano de Cargos e Carreira dos 
Profissionais Técnicos da Educação Superior da Fundação Universidade Estadual de 
Mato Grosso do Sul, estabelece o quadro de pessoal da carreira Profissionais 
Técnicos da Educação Superior e altera dispositivos da Lei nº 2.230, de 2 de maio de 
2001, e dá outras providências." O parecer da Comissão de Educação, Cultura, 
Desporto, Ciência e Tecnologia foi favorável por maioria ao projeto e às Emendas 
Modificativas nºs 16, 17 e 18, tendo como relator o Deputado Pedro Kemp. O parecer 
da Comissão de Finanças e Orçamento foi favorável por maioria ao projeto e às 
Emendas Modificativas nºs 16, 17 e 18, tendo como relator o Deputado Jamilson 
Name. Em discussão. Encerrada discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos 
Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 332/2021, de autoria do Poder Executivo. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar. Voto 
sim. Solicito ao Segundo-Secretário o resultado da votação. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 

favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido emendas. 
Item 11. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 333/2021. Autor: 
Poder Executivo. "Altera a redação e acrescenta dispositivos à Lei nº 5.175, de 6 de 
abril de 2018, que 'dispõe sobre a reorganização das carreiras ‘Gestão do Sistema 
Único de Saúde’ e ‘Gestão de Serviços Hospitalares do Grupo Saúde Pública', e dá 
outras providências." O parecer da Comissão de Saúde foi favorável por maioria, tendo 
como relator o Deputado Antonio Vaz. O parecer da Comissão de Finanças e 
Orçamento foi favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos 
Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 333/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 
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DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 12. Em primeira 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 316/2021. Autor: Deputado Pedro 
Kemp. "Inclui no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Mato Grosso do Sul, 
instituído pela Lei nº 3.945, de 4 de agosto de 2010, o 'Dia Estadual de Combate 
às Notícias Falsas (fake news), a ser comemorado, anualmente, no dia 24 de março." 
O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Gerson Claro. Em discussão. Encerrada 
a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 316/2021, de autoria do Deputado Pedro Kemp. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? Como vota o 
Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp, autor do projeto? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Agradecendo os votos dos colegas 
Deputados, quero dizer que este projeto é extremamente importante, porque, 
atualmente, há uma grande disseminação de notícias falsas nas redes sociais, 
inclusive sobre vacinação e sobre outras coisas que acabam comprometendo a saúde 
das pessoas. Portanto, é necessário combatermos esse tipo de notícia. Penso que o 
Congresso Nacional deverá regulamentar o combate às fake news com medidas 
firmes e concretas. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito favoráveis e 
nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Item 13. Em 
primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 322/2021. Autora: Deputada 
Mara Caseiro. "Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o 'Dia Estadual do 
Síndico'." O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 322/2021, de autoria da Deputada Mara Caseiro. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? Como vota 
o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 

Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito ao Segundo-Secretário que 
anuncie o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezessete votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão.  

DEPUTADO CORONEL DAVID - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Coronel David. 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, tendo em vista que 

existe a necessidade de acordo de lideranças para que a PEC seja apreciada ainda 
hoje, eu gostaria de pedir aos Deputados que participam da Sessão que continuem 
aqui, porque nós precisamos de dezesseis votos. 

PRESIDENTE - Com certeza. Vamos ao próximo projeto. Item 14. Em 
primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 347/2021. Autora: Defensoria 
Pública. "Cria cargos de Defensora Pública e Defensor Público para compor a 
estrutura de pessoal da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso do Sul, 
alterando a composição do Quadro de Pessoal da Carreira, e dá outras providências." 
O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 347/2021, de autoria da Defensoria Pública. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 
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DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado 
Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Lucas de Lima. 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Neste momento, 
vamos fazer o acordo de liderança — antes de votarmos o último projeto — para 
aprovarmos o Projeto de Emenda Constitucional (PEC) que cria a Polícia Penal de 
Mato Grosso do Sul. Para tanto, altera-se os artigos nºs 40 e 41 e acrescenta-se os 
artigos nºs 51 "a" e 51 "b" à Constituição Estadual. Consulto o líder do G-10, Deputado 
Londres Machado. 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - De acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocá-lo como subscritor? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Sim. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado. Consulto o Deputado Marcio 
Fernandes, líder do G-9. 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - De acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocá-lo como subscritor? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Sim. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Professor Rinaldo. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - De acordo e pode colocar o meu 
nome como um dos signatários. 

PRESIDENTE - OK. Consulto a Deputada Mara Caseiro, líder do 
Governo? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - De acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocá-la como subscritora? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Sim. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - De acordo. Solicito que Vossa 
Excelência coloque o meu nome como um dos signatários. 

PRESIDENTE - Agradeço. Consulto o Deputado Antonio Vaz. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - De acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocá-lo como um dos subscritores? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Sim. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Capitão Contar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - De acordo. Eu também quero ser um 
dos subscritores. 

PRESIDENTE - OK. Consulto o Deputado Coronel David, solicitante do 
acordo de liderança e autor do projeto. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - De acordo. 

PRESIDENTE - Deputado Eduardo Rocha, Vice-Presidente, está de 
acordo? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - De acordo. Pode me colocar como um 
dos subscritores. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Estou de acordo e pode me 
colocar como subscritor. 

PRESIDENTE - Agradeço, Senhores Deputados. Temos o acordo de 
liderança. Hoje, por solicitação do Deputado Coronel David, votaremos o projeto em 
primeira. Os Deputados que concordam, permaneçam como se encontram. Aprovado. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Obrigado, Presidente. 
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PRESIDENTE - Vamos dar sequência às votações. Item 15. Em primeira 

discussão e votação nominal. Projeto de Lei Complementar nº 012/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Altera e acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 053, de 30 de 
agosto de 1990, e à Lei Complementar nº 127, de 15 de maio de 2008, e dá outras 
providências." A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer 
favorável por unanimidade. O relator foi o Deputado Evander Vendramini. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei Complementar nº 012/2021, de autoria do Poder 
Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Declaração de voto, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE - Para declaração de voto, o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Presidente, eu quero lhe agradecer por 
ter feito o acordo de liderança, para que a matéria referente à PEC que trata da Polícia 
Penal fosse pautada hoje. É bom lembrar que, neste projeto, deveria constar apenas o 
ajuste salarial dos militares estaduais. No entanto, infelizmente, outras propostas foram 
incluídas no texto, causando desgastes entre os militares e o Governo. E se esta Casa 
não intermediasse um acordo, o desgaste teria sido ainda maior. Agradeço-lhe 
também por ter incluído na discussão entre os Deputados e o Governo as entidades de 
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classe dos militares estaduais, as quais puderam, junto com os Deputados, 
apresentar as suas contrapropostas ao Governo. Caros colegas, eu comandei a 
Polícia Militar por cinco anos. Cometi erros, claro, mas tenho certeza de que a 
quantidade de acertos foi maior do que a de erros; porque, com a humildade que um 
comandante precisa ter, sempre discuti muitos assuntos diretamente com a tropa. Isso 
porque é a tropa que sabe o que é importante para a instituição. Uma das coisas 
contra as quais eu sempre me posicionei foi a seleção interna para soldado ser 
promovido a cabo e cabo a sargento. E esta Casa e as entidades conseguiram 
diminuir o interstício colocado inicialmente no projeto. Lamento que certas coisas 
tenham acontecido. Mas, com relação ao aumento salarial, acho que as instituições 
militares foram bem reconhecidas pelo Executivo Estadual. Quero destacar que nós 
conversamos com o Governador, e ele se disponibilizou a manter aberto um canal de 
negociação com os Deputados e as entidades de classe, para que, com o tempo, 
possamos ir melhorando a legislação que atinge os militares estaduais. Muito 
obrigado, Presidente. 

PRESIDENTE - Vota como, Deputado? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim.  

PRESIDENTE - Para fazer justiça, é preciso dizer que esta Casa 
efetivamente negociou a questão no momento certo, Vossa Excelência teve um papel 
importantíssimo nisso, até por ser o presidente da Comissão Permanente de 
Segurança da Assembleia Legislativa. Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Senhor Presidente, declaração de 
voto. Vou no mesmo sentido do Coronel David. Graças a Deus, a Assembleia 
interveio, e graças a Deus o Governo, através de suas secretarias, teve a sensibilidade 
de ajustar o projeto. Não se pode ganhar tudo, mas aquilo que é possível já é melhor 
que nada. O ganho para as forças da Segurança Pública de Mato Grosso do Sul foi 
bom; a gente conversando com a tropa, Coronel David, vê o reconhecimento desses 
ganhos. Parabéns a todos os profissionais da Segurança Pública por esse reajuste 
mais do que merecido; e parabéns ao Governo pela sensibilidade de tê-los atendido 
dentro das possibilidades do orçamento, sem a necessidade de furar teto, sem fazer 
nenhuma bobagem. É com muita satisfação que voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, 
parabenizando o Governo do Estado, e pela importância do projeto, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, declaração de voto. Eu não 
poderia deixar de dar os parabéns a todos os colegas envolvidos nessa luta, como o 
Coronel David, presidente da Comissão de Segurança Pública da Casa, especialmente 
a Vossa Excelência, Presidente. Vossa Excelência conduziu muito bem essa 
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negociação, democraticamente, negociação que estava à beira de um impasse; 
felizmente, depois de muita conversa, o governo acabou concordando com um ajuste 
um pouco melhor desses interstícios. Então eu não poderia deixar de destacar o papel 
importante da Assembleia Legislativa nessa questão dos militares, especialmente a 
habilidade de Vossa Excelência na condução desse processo, em todas as reuniões. 
Voto sim. 

PRESIDENTE - Antes de encerrar a votação, quero registrar, a pedido do 
presidente do Tribunal de Contas, Doutor Hiran Coelho das Neves, a presença do 
Procurador-Geral do Tribunal de Contas, o Advogado Lucas, que nos está entregando 
dois projetos de autoria do TCE. Isto para que os funcionários lá do Tribunal de 
Contas, assim como aqui, tenham os seus 10% lineares, como combinado, para todos 
os Poderes, e também o reajuste do auxílio-transporte — lembrando que lá há o 
auxílio-saúde, diferente do nosso auxílio-alimentação. Está entregue, Doutor. Está 
registrado e constará nos anais da Casa que Vossa Senhoria esteve aqui. Mande um 
abraço para o Doutor Hiran... Como vota o Deputado Felipe Orro?  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Declaração de voto, Presidente. Quero 
também destacar a importância da Assembleia Legislativa na condução desse 
entendimento — por pouco esse projeto não foi votado —, cumprimento a todos os 
colegas, inclusive o Coronel David, e assinalo o espírito democrático demonstrado por 
Vossa Excelência, Presidente, na condução desse acordo — apaziguando, 
acomodando, ponderando, discutindo com todos. Eu entendo que cada parte envolvida 
cedeu alguma coisa: cedeu o Governo, cedeu também a categoria dos policiais e dos 
bombeiros militares. Que bom que foi assim. Talvez não tenha sido a solução ideal, 
mas houve inegavelmente um avanço. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Senhor Presidente, só queria 
parabenizar Vossa Excelência e cumprimentar o Poder Executivo e a nossa gloriosa 
Polícia Militar. A corporação merecia esse reajuste. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Presidente, também quero 
parabenizar o Governo do Estado. Não foi fácil chegar a esse ponto, de dar o reajuste; 
nós acompanhamos desde o início esse processo, sabemos dos remédios amargos 
que vieram aqui para esta Casa aprovar. Mas foi justamente por causa desses 
remédios amargos que hoje em dia o Governo está em condições de conceder esse 
reajuste. Essa recomposição era muito necessária e, para que chegássemos a ela, foi 
muito importante a ativa participação da Assembleia Legislativa nesse debate. Estão 
de parabéns os Deputados e a equipe do Governo do Estado, com menção especial 
para as nossas "Anas", Ana Carolina Nardes e Ana Carolina Ali, e ao secretário 
Eduardo Riedel. Creio que foi um avanço. Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 

Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, quero parabenizar o 
Governo do Estado, Vossa Excelência, que conduziu esse processo com muita 
maestria. Estávamos na iminência de chegar a um momento crítico, o Governo dava 
sinais de que ia retirar o projeto. Felizmente, porém, houve toda uma costura em torno 
da questão, e Vossa Excelência foi bem incisivo, deixando bem claro que esse é um 
trabalho conjunto de todos os membros da Assembleia Legislativa, dos vinte e quatro 
parlamentares. Nisso ganha a Assembleia e ganham os servidores. Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço ao Deputado Lidio Lopes, que participou 
ativamente de toda a discussão. Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim, parabenizando o Governo do 
Estado e parabenizando a Assembleia, que foi a interlocutora entre servidores e 
Governo. A Polícia Militar merece. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Sem dúvida nenhuma, o projeto é de 
extrema importância para a carreira dos militares. Está de parabéns o nosso Governo, 
está de parabéns esta Assembleia, que tanto laborou para que se chegasse a esse 
acordo, principalmente Vossa Excelência, Presidente, que soube conduzir muito bem 
esse processo. Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço à nobre líder do Governo, Deputada Mara 
Caseiro. Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Presidente, eu fui bastante procurado, 
acredito que assim como os demais colegas. Tão logo o projeto foi protocolado na 
Casa, começaram a chegar inúmeras reclamações acerca do texto original. Realmente 
é de destacar tanto a Assembleia Legislativa, com menção especial ao trabalho de 
Vossa Excelência, Presidente, quanto a boa vontade do Governo, que se dispôs a 
negociar, melhorar o projeto. Todos nós temos de valorizar cada vez mais o trabalho 
da Polícia Militar, é ela que nos dá segurança, é ela que faz o policiamento preventivo 
e ostensivo — lembrando que nós temos uma das melhores polícias militares do País. 
Temos que trabalhar cada vez mais em prol dos nossos policiais militares, tanto 
daqueles que estão na ativa quanto dos chamados praças. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, trata-se de um projeto 
importante, é uma conquista da categoria. Parabéns a todos que se empenharam 
nessa luta. Voto sim. 

PRESIDENTE - OK. Obrigado, Deputado Pedro Kemp. Vossa Excelência 
participou também conosco nesse processo, todos da Casa o fizeram. E queria 
destacar o respeito, Deputado Coronel David, com que a Polícia Militar tratou do 
assunto conosco — desde o mais humilde soldado raso até o mais graduado coronel. 
A partir desse entendimento respeitoso, conseguimos construir uma relação muito boa 
e fazer avanços importantes para a categoria, muito disso devido à sua experiência, 
Coronel David, que já comandou a tropa, e fruto sobretudo da sensibilidade e da boa 
vontade do Governador Reinaldo Azambuja, coadjuvado pelo Secretário Eduardo 
Riedel — Secretário, aliás, faço questão de destacar, que muito nos ajudou nisso. 
Prosseguindo. Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, parabéns a 
esses abnegados servidores, que têm feito a diferença em defesa da vida, da 
sociedade. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Senhor Presidente, estamos votando hoje o 
importante projeto da Segurança Pública. Todos os segmentos do Estado são 
importantes, sendo que, a meu ver, o mais importante é o da Educação, que foi 
atendido... Mas é a Segurança Pública que defende a nossa vida, a nossa família. A 
nossa Segurança Pública é uma referência no Brasil no que tange à qualidade do 
serviço que presta à sociedade. Vossa Excelência, Presidente, tem conduzido essas 
discussões com grandeza, com sabedoria. Coronel David e eu trocamos muitas 
mensagens a respeito dessa questão, recebi também muitas queixas, havia, enfim, 
uma série de reivindicações. Se os ânimos não foram apaziguados 100%, se as 
expectativas não foram integralmente atendidas, eu tenho certeza de que o 
Governador Reinaldo Azambuja, com a seriedade com que conduz o Estado, fez o 
possível. Cumprimentos, portanto, ao Governador, e cumprimentos à sua equipe, que 
ninguém governa sozinho, parabéns ao Executivo por essa parceria tranquila, por esse 
convívio harmonioso com a Assembleia Legislativa. Estamos chegando ao final de 
2021 tendo votado muitos projetos que beneficiam as pessoas que ajudam a construir 
o Estado, que é o funcionalismo público, da qual faz parte a Segurança Pública. Então, 
quero parabenizar Vossa Excelência, e quero dizer que esta Assembleia Legislativa, 
nesta legislatura, tem desempenhado um papel fundamental nas decisões que têm 
ajudado nosso Estado a chegar ao patamar em que está no que tange à recuperação 
econômica — sem a necessidade de nenhum sobressalto e com a perspectiva de um 
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2022 até melhor. Porque vem muito bem o setor que sustenta o País, em Mato Grosso 
do Sul não é diferente, que é o agronegócio, é a soja, é o milho, é o bovino, é o suíno, 
etc. O agronegócio tem dado uma contribuição muito grande. Além disso, temos a 
indústria, muitas delas atraídas pelos incentivos fiscais que o Estado oferece; e temos 
o setor de serviços. Estamos terminando 2021, apesar do desastre da pandemia, com 
muita tranquilidade. Tenho muito orgulho de fazer parte desta legislatura, como 
Deputado Estadual, fico contente de ver que temos um Governo sério, eficiente, com 
uma equipe extraordinária. A Assembleia precisa continuar coesa, precisa continuar 
ajudando nas decisões que nos estão permitindo esse sucesso. Voto sim.  

PRESIDENTE - Agradeço, nobre Deputado Zé Teixeira, pelas elogiosas 
palavras, mas lembro que este foi um trabalho dos vinte e quatro Deputados. O 
Deputado Neno Razuk, por telefone, me pediu que registrasse seu voto, ele está com 
problema de internet. Registro, sim, o voto do Deputado Neno. E faço questão de 
registrar o meu voto também, com a licença dos colegas. Voto sim, pelo respeito que 
tenho pela nossa gloriosa Polícia Militar de Mato Grosso do Sul; parabéns ao 
comandante Marcos Paulo, parabéns ao comandante do Corpo de Bombeiros. 
Parabéns também aos representantes dos sindicatos, que estiveram à mesa de 
negociação conosco, Deputado Coronel David, faço questão de registrar. Solicito o 
resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Conforme acordo 
de lideranças, coloco em votação, em primeira discussão, o Projeto de Emenda 
Constitucional nº 08/2021. Autor: Deputado Coronel David. "Altera os artigos 40 e 41 e 
acrescenta o artigo 51-A e 51-B da Constituição Estadual para criar a Policia Penal de 
Mato Grosso do Sul." Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação.  

Projeto de Emenda Constitucional nº 08/2019, de autoria do Deputado 
Coronel David. 

 
                      Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

 
                     PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Senhor Presidente, com muita 
satisfação voto favoravelmente. É um projeto importante para o Estado, projeto que 
reconhece a importância estratégica da categoria dos policiais penais. Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim e parabenizo o empenho da 
Assembleia, em especial do Coronel David. Parabéns à Segurança Pública do Estado. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, gostaria de 
agradecer aos nobres pares pelos votos favoráveis; obrigado a Vossa Excelência, 
Presidente, por ter colocado em votação a matéria, que havia já algum tempo 
tramitava na Casa. E vai aqui um agradecimento especial aos integrantes da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, ao nosso presidente Gerson Claro, cujo 
trabalho foi decisivo para que essa matéria caminhasse sem embaraço na CCJR, 
ao Deputado Barbosinha, relator da matéria, e aos membros da comissão, Deputados 
Eduardo Rocha, Evander Vendramini e Professor Rinaldo. A aprovação desse projeto 
é o reconhecimento da importância de uma das atividades mais perigosas da 
Segurança Pública. Esta Casa, portanto, faz justiça aos agentes penitenciários, agora 
reconhecidos como "policiais penais", como, aliás, já previsto na Constituição Federal. 
Muito obrigado, Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Coronel David. Sei do empenho de 
Vossa Excelência e sei do empenho desta Casa, como um todo, no resgate desta que 
é uma solicitação antiga. Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, parabéns ao 
Deputado Coronel David pela autoria do projeto, pela sensibilidade, e parabéns à 
categoria. De fato, é o reconhecimento da importância dessa atividade. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Declaração de voto, Presidente. 
Parabenizo o Deputado Coronel David, e parabenizo também toda a Assembleia 
Legislativa pela condução desse processo, bem como ao Governo do Estado, pela 
criação da Polícia Penal. É a realização de um sonho de todo o DSP [Departamento do 
Sistema Penitenciário]. Eu tenho uma relação até próxima com eles, lembro que meu 
pai fez um dos primeiros concursos da então Secretaria de Justiça, à época, separada 
da Segurança Pública... Os agentes e funcionários — aposentados inclusive — do 
DSP, hoje Agepen, sempre sonharam com esse momento, sempre sonharam em ser 
considerados uma Polícia Penal, como já é em grande parte do Brasil. Finalmente 
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teremos em Mato Grosso do Sul, com o trabalho em conjunto do Governo e da 
Assembleia Legislativa, a Polícia Penal. Parabenizo mais uma vez o Governo do 
Estado, a Assembleia Legislativa, a categoria e o Deputado Coronel David. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Presidente, também quero 
cumprimentar o Coronel David, todos os Deputados envolvidos, por essa grande 
conquista da categoria, que valoriza esse importante trabalho. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Com vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente, esse projeto da 
Polícia Penal é uma luta muito antiga. Eu ainda era deputado federal e já havia uma 
mobilização buscando tornar realidade essa lei no País. Durante muitos anos os 
representantes, inclusive de Mato Grosso do Sul, lutaram para que o Congresso 
Nacional pautasse e votasse a matéria. Finalmente chega a vez de Mato Grosso do 
Sul valorizar essa classe tão importante para a Segurança Pública. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - O Deputado Neno Razuk me autorizou a registrar o seu 
voto favorável. Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, quero parabenizar o 

Deputado Coronel David por apresentar o projeto, embora de vez em quando ele pise 
na bola quando fala do Presidente da República: ninguém é perfeito. Esse projeto, de 
fato, atende a um anseio antigo da categoria; acredito que todos nós aqui fomos 
visitados por representantes da categoria dos agentes penitenciários. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, eu 
cumprimento Vossa Excelência e a todos os líderes de bancada, todos os colegas. 
Como disse o Deputado Pedro Kemp, todos os gabinetes foram visitados pelos 
representantes da Agepen, como o presidente Santiago... Realmente esse era um 
anseio antigo do segmento, cujos profissionais exercem seu ofício com tantas 
vulnerabilidades, muitas vezes com o risco da própria vida. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Senhor Presidente, quero parabenizar 
o Deputado Coronel David pelo projeto, e parabéns a todos os colegas. Voto sim. 

PRESIDENTE - Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Presidente, quero cumprimentar o Deputado 
Coronel David, quero cumprimentar o Secretário de Estado de Segurança Pública, o 
Doutor Carlinhos. Parabéns ao Governo do Estado. Meus cumprimentos também ao 
presidente do Sindicato dos Agentes Penitenciários, o Santiago, que travou uma luta 
muito grande, conseguindo aglutinar quase toda a categoria na realização desse 
sonho. Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito licença aos senhores para votar também nesse 
projeto de suma importância, do ilustre Deputado Coronel David. A criação da Polícia 
Penal é um grande avanço para o Estado. Voto sim. Solicito o resultado da votação ao 
Deputado Herculano Borges. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, por unanimidade, vinte e 
um votos favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda. Em discussão única e votação 
simbólica: um requerimento, dezesseis indicações, uma moção de aplauso e 
duas moções de congratulação. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 
Os Deputados que os aprovam permaneçam como se encontram. Aprovados. Vão ao 
Expediente. Moção de pesar proposta pelo Deputado Professor Rinaldo em razão do 
falecimento do Senhor Altair Capatti de Aquino. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. Os Deputados que aprovam permaneçam como se encontram. Aprovada. 
Vai ao Expediente. Encerrada a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS.  
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DEPUTADO LIDIO LOPES - Pela ordem. 

PRESIDENTE - Só um minutinho... Registro as inscrições dos Deputados 
Herculano Borges, Eduardo Rocha e Pedro Kemp, nesta ordem.  

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu pedi primeiro, mas tudo bem. 

PRESIDENTE - Senhor?... Sugiro que Vossa Excelência venha aqui para 
o plenário, para ficar mais perto de mim. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Então, da próxima vez me sento na 
primeira cadeira.  

PRESIDENTE - Perfeitamente. Concedo a palavra, pela ordem, ao 
Deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, só queria dizer que 
coloquei uma moção de congratulação no sistema (Protocolo nº 07.295/2021), mas ela 
não entrou na Ordem do Dia. É uma moção endereçada ao Senhor André Ragalzi, 
parabenizando-o pelo seu centésimo aniversário. Ele é natural de Aquidauana, foi 
expedicionário, tem toda uma história como expedicionário da FEB. 

PRESIDENTE - Deputado Lidio Lopes, gostaria que Vossa Excelência 
acessasse à Ordem do Dia, nós votamos essa moção e ela entrou, sim. Está na sua 
listagem, na última página, sob o nº 07576/2021: moção de congratulação ao ex-
combatente da FEB, Senhor André Ragalzi, pelos seus cem anos de vida. Está, sim, e 
já foi votada, Deputado. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Esta é a do Deputado Capitão Contar, 
Presidente. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Positivo. 

PRESIDENTE - É verdade. Então fica apensada a sua, se possível... 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Está bom, muito obrigado. 

PRESIDENTE - Concedo a palavra, pela ordem, nas Explicações 
Pessoais, ao Deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Serei breve, Presidente. Nesta 
manhã registro uma moção de congratulação, dirigida a toda a equipe da 
Coordenadoria de Atendimento Psicossocial da Polícia Civil do nosso Estado 
(Ceapoc), composta pelos seguintes integrantes: Capelão André de Souza Rodrigues, 
Psicóloga Fabiana Souza Pedraza, Assistente Social Mark de Souza Valentin, Auxiliar 
de Capelania Adriana Silva de Souza Moreira e a Estagiária de Psicologia Isabella 
Duarte Guerreiro, pelos ótimos trabalhos desenvolvidos, prestados sempre com ética, 
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dedicação, dignidade, amor e respeito em prol dos policiais civis no que tange à 
melhoria do seu ambiente de trabalho. As atividades da Ceapoc visam à melhoria da 
qualidade de vida dos policiais civis, em especial no que tange à prevenção de 
doenças laboriais, à diminuição do estresse laboral e ao apoio ao servidor nos âmbitos 
psicológico, social e espiritual. Terça-feira agora estive visitando o Ceapoc, é uma 
equipe pequena mas muito guerreira, que atende os setenta e nove municípios, 
policiais civis e familiares, nas questões psicossociais. É um trabalho muito bonito. 
Essa equipe precisa de reforço, de melhoria, para avançar ainda mais nessa questão 
da proteção psicológica. Há vários casos de suicídio entre os nossos policiais, é muito 
grande a pressão que sofre o policial civil no seu dia a dia. Esse é um departamento 
guerreiro e merece essa valorização por parte da Assembleia Legislativa. Obrigado, 
Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, para usar a tribuna, o ilustre Vice-
Presidente Eduardo Rocha. Vossa Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA (sem revisão do orador) - Bom dia, 
Senhor Presidente, bom dia, Deputado Herculano Borges, nosso Segundo-Secretário. 
Bom dia, Deputado Coronel David, parabéns pela PEC que hoje esta Casa aprova. 
Cumprimento os demais colegas, a Deputada Mara... Eu vim hoje à tribuna para fazer 
um agradecimento, porque acho que o lugar certo para fazer agradecimento é aqui, é 
aqui no Parlamento, é aqui da tribuna. Agradeço primeiro a Deus, por tudo que me deu 
na vida, e à minha família. E vai aqui um agradecimento especial ao meu gabinete, à 
pessoa da sua chefe, a minha amiga, minha colega de trabalho, Madiane, a todos 
enfim que trabalham comigo, que me ajudam a conduzir o mandato. Obrigado a todo o 
quadro de funcionários da Assembleia Legislativa, aos que nos atendem 
aqui: seguranças, jornalistas, fotógrafos, cinegrafistas, etc. Eu estou aqui há onze 
anos, Deputado Paulo Corrêa, e hoje tenho de fazer uma despedida... Despedida, sim, 
mas temporária, porque estou indo cumprir uma missão no Governo do Estado, 
Deputado Coronel David. Fui convocado pelo Governador Reinaldo Azambuja para 
ajudar o Estado nos seus projetos, nas suas obras, naquilo que é o nosso forte hoje, 
que é o desenvolvimento. Aceitei o desafio, amanhã tomo posse como Secretário de 
Estado de Governo; no meu lugar fica um querido amigo, que já foi deputado estadual 
comigo. Vejam como é o Parlamento, vejam como é a vida política... Paulo Duarte era 
deputado aqui nesta Casa quando eu ganhei a eleição, em 2011. Ele, líder do PT, na 
oposição; eu, líder do governo do André Puccinelli. E travamos vários embates — 
vários —, ele foi um dos parlamentares — como o Deputado Pedro Kemp, como o 
Deputado Amarildo — com quem mais travei embates aqui na Casa; mas sempre com 
respeito. Cada qual defende suas ideias; ele, as dele; eu, as minhas: é do jogo. Mas 
o respeito com o ser humano está acima de tudo. Venho hoje a esta tribuna me 
despedir, temporariamente, para cumprir uma missão, Deputado Coronel David. Não é 
uma missão fácil, vou para o Governo para aprender, conhecer a máquina 
administrativa por dentro, e ajudar no que for possível as nossas cidades, o nosso 
Governo, ajudar, enfim, Mato Grosso do Sul. Eu vejo que Vossa Excelência quer fazer 
um aparte... Pois não, Deputado Coronel David, com muita satisfação, Vossa 
Excelência que é meu amigo de longa data. Eu nem era ainda deputado estadual, 
Vossa Excelência foi lá em Três Lagoas, na época em que a Senadora Simone Tebet 
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era prefeita da cidade, e fez uma operação grande para prender traficantes. Lembro 
que eu cheguei ao Comando da Polícia Militar e vi lá Vossa Excelência vestido de 
colete... Ué, mas o coronel vai junto? — perguntei. Ao que um policial me respondeu: 
"Não vai junto, não. Vai na frente!" Naquele dia pensei comigo: este é um homem de 
respeito, é um homem sério, é um homem que gosta da tropa, gosta da população. 
Nesse dia aprendi a admirá-lo, a respeitá-lo. É com muita alegria que concedo um 
aparte à Vossa Excelência.  

DEPUTADO CORONEL DAVID - Hoje é um misto de alegria e tristeza, 
Deputado Eduardo Rocha. Independentemente dos embates, das diferenças 
ideológicas, das diferenças de opinião, de ideias, Vossa Excelência sempre foi meu 
amigo, e eu prezo muito isso. Eu consigo distinguir muito bem as coisas, eu sei do 
respeito que devemos ter com quem pensa diferente. Até acho que muitas vezes 
exagerei em alguns pontos aqui, Deputado, na defesa do Presidente Jair Bolsonaro, 
mas faço isso com muita satisfação... Esta semana conversei com um integrante do 
Governo, que me perguntou qual era a minha impressão sobre sua nomeação, como 
os demais Deputados receberam a notícia de que Vossa Excelência passaria a 
integrar o Executivo, assumindo essa pasta tão importante e estratégica que é a 
Secretaria de Governo. Respondi que a escolha do Governo do Estado foi excelente, 
porque entendo que, mesmo considerando essa infinidade de obras que o Governo 
vem tocando, ele ainda tem certa dificuldade na comunicação, dificuldade em informar 
de forma satisfatóra o cidadão de tudo quanto está sendo feito. E Vossa Excelência é 
craque nisso, Vossa Excelência conhece a política do chão, do contato com as 
pessoas, sabe o quanto isso é importante para consolidar uma base de sustentação, o 
quanto isso pesa na aceitação do Governo do Estado. Desejo-lhe muita sorte, 
sucesso, e é o que terá Vossa Excelência, pois sei da sua competência, como político, 
como pessoa, sei do seu enorme coração. Espero que, dentro do Governo do Estado, 
Vossa Excelência seja essa ponte entre Legislativo e Executivo, para que a nossa 
população seja sempre bem atendida e beneficiada. Um abraço, meu amigo. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, meu amigo Deputado 
Coronel David. 

DEPUTADO MARA CASEIRO - Permita-me um aparte, Deputado 
Eduardo? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Já vou permitir, só um minutinho... 
Quero dizer a Vossa Excelência, Deputado Coronel David, que agora, por uma 
temporada estarei secretário, mas sou Deputado Estadual. Ou seja, o meu respeito 
com os Deputados Estaduais continuará o mesmo: eu sou desta Casa. Qualquer um 
dos colegas, assim como a nossa líder, vai poder ir lá à minha sala sem precisar 
marcar horário: é só empurrar a porta... Antes de lhe conceder o aparte, Deputada 
Mara, quero cumprimentar o melhor secretário de Saúde do Brasil, que colocou Mato 
Grosso do Sul na liderança em vacinação, que conversou com prefeitos, que brigou 
com secretários municipais; brigou, mas brigou pelo bem da população, sempre fiel às 
suas convicções. Meus cumprimentos ao deputado federal e secretário Geraldo 
Resende, ele tem o meu respeito, o respeito da minha família, dos meus amigos, pelo 
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trabalho que faz em Mato Grosso do Sul, salvando pessoas... Deputada Mara, pois 
não.  

DEPUTADO PEDRO KEMP - Conceda-me um aparte depois, Deputado? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Claro. 

DEPUTADO MARA CASEIRO - Deputado Eduardo Rocha, primeiro 
quero parabenizá-lo pelo grande trabalho que Vossa Excelência fez nesta Casa, pelos 
seus posicionamentos. Vossa Excelência sempre me tratou de maneira carinhosa, 
respeitosa. Vossa Excelência é um grande amigo, alguém com quem sempre se pôde 
contar, homem de palavra, que sempre cumpriu com o que era tratado. Vossa 
Excelência sempre manteve seus posicionamentos muito claros, o que é muito 
importante. Não tenho dúvidas de que Vossa Excelência será um grande secretário, 
vai ajudar muito o Governo Reinaldo Azambuja, o secretário Eduardo Riedel — fará a 
diferença tambem na Secretaria de Governo. Estou aqui à disposição, e que Deus o 
abençoe nessa nova missão... E estarei lá de vez em quando, lógico, incomodando 
muito. Parabéns. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, Deputada Mara, Vossa 
Excelência que representa tão bem as mulheres aqui neste Parlamento, que faz um 
trabalho fantástico ajudando os municípios. Obrigado pelo carinho, pelas palavras... 
Deputado Pedro Kemp, Vossa Excelência tem a palavra.  

DEPUTADO PEDRO KEMP - Deputado Eduardo Rocha, primeiro quero 
lamentar a saída de Vossa Excelência da nossa Assembleia Legislativa. Porque a 
nossa bancada de oposição ao Presidente Bolsonaro vai perder um grande e atuante 
deputado. Por outro lado, é preciso ver que a missão que Vossa Excelência vai 
desempenhar à frente da Secretaria de Governo também é muito importante; primeiro, 
porque Vossa Excelência tem a competência e a experiência requeridas para assumir 
o cargo; segundo, porque tem uma relação bastante positiva e amistosa com todos 
nós, Parlamentares. Acredito que vai ficar muito fácil a nossa relação com o Governo, 
o que vai facilitar a busca por aquilo que é do interesse da população. Apesar das 
nossas diferenças ideológicas, Vossa Excelência é uma grande amizade que eu fiz 
aqui na Casa, sempre me tratou com respeito, com cordialidade, gentileza que 
procurei retribuir: nos entendemos muito bem. Vamos continuar tendo as nossas 
diferenças ideológicas, mas tenho certeza que cada um faz o que considera o melhor 
para o bem do nosso Estado, do nosso Brasil. Deputado, boa sorte, que Deus o 
abençoe, que Vossa Excelência possa fazer um grande trabalho. Um abraço. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Deputado Pedro Kemp, Vossa 
Excelência defende uma ideologia, eu defendo outra. Mas Vossa Excelência é 
cristão assim como eu, ou seja, acima das diferenças está o amor de Cristo em nossos 
corações e, principalmente, Deputado Pedro Kemp, o respeito pelo ser humano — e 
eu respeito demais Vossa Excelência. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Um aparte, Deputado? 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 133      110ª SESSÃO ORDINÁRIA     REALIZADA EM 02/12/2021 
                                                                                                                   AL- 53 

 
DEPUTADO LIDIO LOPES - Um aparte, Deputado? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Concedo os apartes, ao Lidio 
primeiro, depois ao Evander...  

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Deputado Eduardo Rocha, me concede 
um aparte? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Eu quero dizer da minha tristeza em não 
mais partilhar este Parlamento com Vossa Excelência. Tenho Vossa Excelência na 
mais alta estima, tenho por Vossa Excelência uma consideração e um carinho muito 
grande, sempre tivemos muita afinidade em nossa atuação aqui no Parlamento, seja 
como líder de bloco, seja no trabalho individual do mandato, sempre conversamos 
muito: tivemos sempre uma convivência muito tranquila, muito sincera. Com sua saída, 
tenho certeza, perde o Parlamento de Mato Grosso do Sul, mas ganha força o Estado 
no seu poder de articulação, que eu sei do poder de articulação de Vossa Excelência, 
posso imaginar o quanto seu trabalho vai acrescentar para o Governo, sem contar que 
no final das contas isso será bom para a Assembleia: Vossa Excelência na articulação 
do Governo será uma ponte, um canal muito forte de comunicação entre Executivo e 
Legislativo. Agora, fica mesmo no ar um sentimento de perda, pelo carinho que temos 
por Vossa Excelência, por sabermos que não mais teremos sua atuação aqui conosco, 
discutindo, propondo, apartando, etc., etc. Não tenha dúvidas do nosso carinho, do 
nosso respeito, da nossa admiração pelo seu trabalho. Vossa Excelência pode contar 
comigo, com a minha amizade. Sucesso na sua nova empreitada. Grande abraço.  

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Deputado Eduardo Rocha, conceda-
me um aparte? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Deputado Lidio, antes de passar para 
o Deputado Evander, eu preciso lhe pedir desculpas, Vossa Excelência que é meu 
amigo desde que aqui chegou, ainda no primeiro mandato. Peço-lhe desculpas 
porque, devido à correria desta semana, não consegui ir lá na Unale prestigiar Vossa 
Excelência. Fiquei triste, até ia lhe ligar... Mas estou aqui de público lhe pedindo 
desculpas, por não estar lá testemunhando sua conquista, a presidência da Unale. É 
inegável a sua grande capacidade, e está aí a mostrar essa eleição entre 
parlamentares do Brasil inteiro: é uma grande honra ser seu amigo. Obrigado... 
Presidente, Vossa Excelência poderia ampliar nosso tempo?  

PRESIDENTE (Deputado Coronel David) - Peço vênia ao Deputado 
Pedro Kemp, que é o próximo inscrito, para, por se tratar de uma ocasião especial, 
conceder mais dez minutos a Vossa Excelência. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Deputado Evander, primeiro... 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, hoje 
estamos com um misto de emoções ao ver a ida do Deputado Eduardo Rocha para o 
Governo. Vai fazer muita falta. Nós somos seletivos quando buscamos nossas 
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relações de amizade e o Deputado Eduardo Rocha é, sem dúvida, uma pessoa 
especial, todo mundo gosta dele; eu tenho um carinho muito grande por ele. Que 
Vossa Excelência possa repetir no Governo o belo trabalho que já vem fazendo na 
Assembleia. Fica a saudade, mas de vez em quando estaremos lá buscando seu 
apoio, para que possamos trabalhar cada vez mais por nossas regiões, por Mato 
Grosso do Sul. A Assembleia perde hoje um palmeirense, mas ganha o Governo do 
Estado um palmeirense capacitado, corajoso, determinado. Sucesso, meu irmão, que 
Deus te abençoe, que você faça lá um grande trabalho. Abraço.  

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado a Vossa Excelência, que tão 
bem representa a nossa querida Corumbá e região. Quero lhe dizer que foi uma 
alegria fazer amizade com Vossa Excelência, trabalhar com Vossa Excelência, sempre 
com lealdade. Obrigado pelas palavras. O aparte agora é do Deputado Amarildo Cruz; 
depois, o Deputado Felipe Orro. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Deputado Eduardo Rocha, eu quero 
rapidamente me manifestar aqui. Primeiro, quero dizer que, quando o Governo busca 
um quadro da Assembleia Legislativa que possa ajudá-lo na condução dos destinos do 
Estado, logicamente que o faz na certeza de que esse quadro é qualificado. Ninguém 
bota alguém no time para perder, pelo contrário, quem entra é para melhorar o 
desempenho da equipe. Pois é isso que faz o Governo quando busca Vossa 
Excelência, porque sabe da sua capacidade. Com certeza, Vossa Excelência vai 
ajudar muito na articulação do Governo, ainda mais agora neste um ano e pouco que 
falta desta administração. Creio que o Governo vai melhorar mais ainda sua gestão, 
principalmente no que tange à atenção que se deve dar aos mais vulneráveis. Vossa 
Excelência, com seu conhecimento, com sua sensibilidade, com sua postura política, 
com certeza vai contribuir. A Assembleia perde acima de tudo um democrata, um 
defensor da democracia, combativo, contundente. Deixa Vossa Excelência, neste 
momento, uma lacuna, porque se somava aos demais democratas, ajudava-nos a 
combater, principalmente, neste momento, o autoritarismo que se assanha no Brasil de 
uma maneira geral. Meu respeito é pela postura sempre firme de Vossa Excelência na 
defesa da democracia, no esforço empreendido na construção de um País mais justo e 
mais democrático. Estou certo de que Vossa Excelência vai desempenhar um grande 
trabalho na Secretaria de Governo. Vossa Excelência vai contribuir muito para 
melhorar o nosso Estado. Que Deus o proteja, sucesso na nova missão. Obrigado. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, Deputado Amarildo. Vossa 
Excelência sabe do respeito que tenho por Vossa Excelência, pelo seu jeito ético, 
correto, probo de lidar com a coisa pública e de tocar sua vida particular. É uma 
alegria privar da sua amizade, é uma satisfação conviver com Vossa Excelência. 
Obrigado pelas palavras de carinho... Deputado Felipe Orro, por favor. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Meu amigo, Deputado Eduardo Rocha. É 
uma alegria ver Vossa Excelência assumindo a Secretaria de Governo. É mais um 
passo importante na sua já exitosa carreira política. Com certeza sua ida para o 
Governo vai ajudar muito o Estado de Mato Grosso do Sul, com a sua capacidade de 
articulação, com sua veia democrática — sabe ouvir, sabe debater, sempre em alto 
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nível, sabe colocar as suas ideias, os seus pensamentos, sabe desenvolver o seu 
trabalho. Por tudo isso, nós sabemos que o Governo ganha um grande articulador, 
temos certeza que Vossa Excelência, com seu dinamismo, dará um grande alento ao 
Governo, vai dar uma acelerada nas ações que ainda falta consumar. Parabéns ao 
Governador, Reinaldo Azambuja, pela escolha de um homem brilhante como Vossa 
Excelência. Parabéns, desejo-lhe sucesso, que Deus o proteja nessa missão. Com 
certeza, Vossa Excelência se sairá vitorioso, como sempre acontece nas suas 
demandas. Grande abraço. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, meu amigo Felipe Orro. É 
uma satisfação conviver com Vossa Excelência, sempre tão agradável, tão educado. É 
uma honra ter amizade com Vossa Excelência, com sua família. Obrigado por tudo. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Deputado Eduardo, permita-me uma 
fala? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Claro, pois não, Deputado Renato 
Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Deputado Eduardo, quero lhe dizer 
que aprendi a respeitar Vossa Excelência, nosso companheiro de partido, de 
posicionamentos coerentes, sempre buscando a conciliação. É assim mesmo, política 
se faz dessa forma, construindo pontes, buscando a cooperação de todos: é assim que 
se avança. Ouvindo os colegas, percebo que está todo mundo um pouco triste, mas 
entendo também que este é o encerramento de um ciclo. Vossa Excelência contribuiu 
muito nesta Casa, sempre muito atuante nas decisões, sempre companheiro, mas 
agora esse ciclo se fecha e outro se abre. Vossa Excelência agora abraça uma nova 
missão, tem pela frente um projeto político ainda a ser desenhado. Sucesso nessa 
nova empreitada, pode contar conosco: juntos podemos contribuir ainda mais para o 
desenvolvimento de Mato de Mato Grosso do Sul. As discussões, dissenções 
acontecem, o importante é que prevaleça o respeito mútuo e o sentimento de estar 
fazendo o melhor para o bem-comum: este é o principal objetivo da vida política. 
Parabéns, Deputado Eduardo, que Deus o abençoe e ilumine nesse novo ciclo que se 
abre. Abraço 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, meu amigo, meu colega de 
partido, Deputado Renato. A gente teve um convívio muito próximo, aprendi a respeitá-
lo, a respeitar suas opiniões. Às vezes a gente diverge nesse ou naquele assunto, mas 
é isto mesmo a essência da democracia: respeitar as opiniões diferentes. Vossa 
Excelência é um democrata também, obrigado pelo carinho, pelo companheirismo, 
pela atenção, por sempre acreditar na boa-fé de todos. Às vezes estávamos discutindo 
um projeto, eu pedia o seu apoio, Vossa Excelência acenava que sim, meio 
contrariado, mas não recuava. Obrigado. 

PRESIDENTE (Deputado Coronel David) - Vossa Excelência ainda 
dispõe de um minuto, para as considerações finais. 
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DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado, vou respeitar o tempo, 

coronel... Gente, muito obrigado pelo carinho de todos, obrigado Deputada Mara. Virei 
sempre aqui, Deputado Coronel David, para discutir os projetos do Governo do Estado 
com os senhores. Saio, mas estarei sempre presente nesta Casa, discutindo, 
debatendo aquilo que é bom para Mato Grosso do Sul. Muito obrigado. 

PRESIDENTE (Deputado Coronel David) - Obrigado, Deputado Eduardo 
Rocha. Com a palavra, o Deputado Pedro Kemp. Vossa Excelência disporá de dez 
minutos. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (sem revisão do orador) - Senhor 
Presidente, Senhores Deputados, há exatamente um ano, dia 2 de dezembro de 2020, 
eu apresentei uma indicação ao Governo do Estado, solicitando a revisão dos valores 
cobrados pelo Detran/MS referentes ao emplacamento, ao primeiro registro, à vistoria 
veicular, enfim, a uma série de taxas, das mais elevadas cobradas entre os estados do 
Brasil. Só para se ter uma ideia, a taxa para quem compra um carro novo em Mato 
Grosso do Sul, para emplacar e emitir o primeiro registro, é de quatrocentos e noventa 
e seis reais e oitenta e seis centavos: o maior valor do País. A vistoria veicular é a 
terceira mais cara, custando cento e setenta e sete reais e quarenta e cinco centavos. 
O serviço de emplacamento no estado é 49% mais caro que a segunda maior taxa do 
País, de trezentos e trinta e três reais e vinte centavos. Mas, para nossa satisfação, 
registro a entrada, hoje, do projeto de lei do Executivo que faz a redução das taxas do 
Detran. Já estava fazendo aniversário nossa solicitação, mas menos mal... O registro é 
importante, porque dificilmente se ouve falar em redução de impostos, de taxas. Hoje 
no Brasil nosso povo tem uma carga tributária já muito elevada, agravada ainda pelos 
aumentos sucessivos dos combustíveis, pela inflação em alta, pelo aumento do preço 
dos alimentos, etc. Então, é importante assinalar quando chega um projeto de lei que 
alivia a carga tributária que pesa sobre a população. O projeto do Executivo, pelo que 
já pudemos analisar, está reduzindo todas as taxas em 10%, algumas em até 20%, 
outras ainda ganham isenção. Acredito que esta é uma medida bastante acertada... Vi 
aqui uma declaração do Presidente do Detran, diz ele que essa redução foi possível 
devido à digitalização de muitos serviços, que a informatização das rotinas possibilitou 
uma redução dos custos operacionais do órgão, que tudo isso abriu margem para a 
redução das taxas. É muito importante a chegada de um projeto dessa natureza, ainda 
mais, como disse, num momento de crise, de volta da inflação. Lembrando que 
aprovamos recentemente a CNH MS Social, que é gratuita, para pessoas que vivem 
em situação de vulnerabilidade social. Isso inclusive foi veiculado na imprensa, e eu já 
recebi em meu gabinete mensagens de pessoas procurando saber como se faz para 
ter acesso ao benefício. Os interessados precisam fazer o seu cadastro no CadÚnico 
[Cadastro Único]. Há muita gente por aí precisando de emprego, precisando trabalhar 
como motorista, mas não tem dinheiro para pagar a CNH, que custa caro, daí que 
essa medida da CNH gratuita vai ter um alcance social muito grande. Outra coisa 
digna de nota é que o Governo promoveu o aumento na faixa de isenção do 
IPVA, mais uma medida importante. Nós temos que reconhecer que tudo isso faz 
muita diferença na vida e no bolso do cidadão. Por fim, Senhor Presidente, quero 
registrar também essa informação da Sanesul, de reduzir a tarifa de água para pelo 
menos duzentas e quinze mil famílias do Interior do Estado. Quero chamar a atenção 
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para o índice de redução de 3,13% — treze, que é um número muito simbólico, que dá 
muita sorte para o povo —, lembrando que foi extinta a tarifa mínima para as famílias 
de baixa renda. Faço o registro porque recentemente aprovamos aqui na Casa a 
terceirização dos serviços de implantação da rede de água e esgoto prestados pela 
Sanesul em nosso Estado. A intenção é universalizar os serviços, através de uma 
parceria público-privada. O investimento será da ordem de três bilhões e oitocentos 
milhões. E nós temos uma preocupação, porque, toda vez que o Estado transfere suas 
responsabilidades para a iniciativa privada, a tendência é haver uma majoração nos 
preços das tarifas cobradas da população. Pois está em andamento essa PPP; por 
enquanto tivemos a boa notícia da redução, de 3,13% na tarifa de água e o fim da 
tarifa mínima para a população de baixa renda. Isto é até de se admirar... Estamos 
atentos, não queremos que isso seja apenas uma "bondade" provisória, queremos que 
isso seja de fato permanente, não queremos nenhuma surpresa logo ali na frente. 
Eram esses os registros que queria fazer, Senhor Presidente, ressaltando mais uma 
vez que fizemos essa solicitação no dia 2 de dezembro do ano passado, e que hoje, 
dia 2 de dezembro de 2021, recebemos, enfim, o projeto na Assembleia Legislativa, 
projeto que com certeza vamos aprovar. Muito obrigado... Vossa Excelência se 
comportou muito bem na cadeira do Presidente, poderia ocupá-la mais vezes. Abraço, 
Coronel. 

PRESIDENTE (Deputado Coronel David) - Obrigado. Nada mais havendo 
a tratar, dou por encerrada a presente Sessão (11h41min). 

  

 


